
　一般会計では、歳入歳出予算の総額にそれぞれ14億7,885万5千円を追加し、
それぞれ総額を278億8,454万8千円とする案を原案のとおり可決しました。
歳入の主な内容
●�埼玉県ふるさと創造資金�
（東京2020オリンピック・パラリンピック機運醸成イベントなど）�� �60万円
●�埼玉県ふるさと創造資金（市道2002号線駅前広場他改修工事など）�
�� �2,330万円

歳出の主な内容
●�会計管理業務（耐火金庫の追加、監視カメラの設置）�� �242万6千円
●�教育・保育給付費等支給（幼児教育・保育無償化に伴う施設等の利用給付）�
�� �1億3,117万1千円

●�幼稚園就園奨励費等運営�
（幼児教育・保育無償化に伴う施設等の利用給付）�� �1億297万7千円
●�学童クラブ等施設整備�
（北原小学校放課後こども総合プラン一体型施設整備費）�� �1億1,500万2千円
●�交通安全立哨指導員（北原小学校通学区域内に交通指導員を2ヶ所配置）�
�� �87万4千円

■�令和元年度一般会計補正予算（第3号）【原案可決】

会計名 補正額 補正後の金額
一 般 会 計 14億7,885万5千円 278億8,454万8千円

特別会計

国民健康保険 2億3,653万3千円 66億760万2千円
後期高齢者

医療 151万1千円 7億4,352万5千円

介護保険 1億1,150万5千円 37億1,489万円
和光市駅北口土地

区画整理事業 1,242万4千円 10億3,594万7千円

下水道事業会計 資本的支出 3,576万円 7億9,080万円

■�国道254号バイパスの延伸に伴う和光北インター東部地区周辺の
まちづくりに関する陳情書【採択】
■�生産緑地制度に関する陳情書【趣旨採択】
■�農業関連補助金の増額・相続税納税猶予制度に関する陳情書� �
【趣旨採択】
■�資産課税・相続税の納税負担軽減に関する陳情書【趣旨採択】

陳情� 市民等から陳情4件を受け付け、審議しました。

和光市のこんなことが決まりました
9月定例会の主な議案

■�市長及び副市長の給料の減額に関する特例条例を定めることに
ついて【否決】
　職員の不祥事に伴う自戒措置として、令和元年10月1日〜12月31
日までの間、市長の給料月額を2/10減額、令和元年10月1日〜11月
30日までの間、副市長の給料月額を1/10減額するものでしたが、今
後の事件の全容解明と第三者委員会による調査結果をふまえた、適
正な措置と市民への説明を求め否決しました。

■�職員の不祥事に伴う市長及び副市長の給料削減案
を否決

■�和光市産業振興条例を定めることについて【原案可決】
　産業振興に関し基本的な事項を定め、市民、事業者、その他の団体
等及び市が連携することにより施策を協働して推進し、地域経済の
活性化及び地域社会の発展を図ることを目的とした条例案を原案の
とおり可決しました。

■�和光市産業振興条例を定め、地域経済の活性化及
び地域社会の発展を

■�継続費の精算報告について【受理】
　平成29年度当初予算において設定した継続費「庁舎防災拠点整備
事業」について、継続費に係る継続年度が終了したとの報告を受理し
ました。
■�平成30年度決算に係る健全化判断比率及び資金不足比率の報告
について【受理】
　平成30年度決算に係る健全化判断比率及び資金不足比率が確定
しました。監査委員が審査した結果、いずれも基準を下回り健全であ
るとの意見が付された報告を受理しました。

報告

■�和光市教育委員会教育長の任命について【同意】
　9月30日の任期満了に伴い、引き続き戸部�惠一氏を任命すること
に同意しました。

人事案件

■�高齢者の安全運転支援と移動手段の確保を求める意見書� �
【原案可決】
　【要旨】総合的な事故防止策としての、高齢運転者の安全運転支援
と地域における移動手段の確保を進めるため、早急に取り組むこと
を強く求める。
※�紙面の都合により、原文から抜粋した一部を掲載しています。

意見書� 議員から提出された意見書案1件を可決し、内閣総理大臣など関係大臣へ送付しました。

■�令和元年度埼玉県和光市一般会計補正予算（専決第1号）【承認】
　参議院埼玉県選出議員補欠選挙の執行にあたり、執行経費として
県から交付されるため、歳入歳出それぞれ3,504万5千円を追加する
ことについて承認しました。
【専決処分とは】議会が議決をしなければならない条例・予算などについて、市長が
議会を招集する時間がない緊急の場合、市長が議会に代わって処理を行うこと。た
だし、次の議会で報告し承認を求める必要があります。

専決処分

平成30年度各会計決算額
会計名 歳入 歳出

一 般 会 計 276億5,790万7,005円 260億3,508万1,365円

特
別
会
計

国 民 健 康 保 険 75億9,344万8,920円 73億1,691万5,016円
後 期 高 齢 者 医 療 6億8,331万7,275円 6億8,180万6,254円
介 護 保 険 36億1,981万479円 35億1,121万7,297円
和光市駅北口土地区画整理事業 9億9,642万596円 8億8,036万5,074円

会計名 収入 支出

水 道 事 業 会 計
収 益 的 14億4,911万1,490円 12億8,365万7,361円
資 本 的 565万2,596円 4億7,584万4,751円

下水道事業会計
収 益 的 11億7,248万7,578円 9億9,438万5,863円
資 本 的 2億4,922万62円 6億9,329万589円

　平成30年度各会計における決算は、各常任委員会で9月12日から19日まで
の間、委員会に付託された議案とあわせて審査を行いました。
　平成30年度一般会計決算額は、歳入総額276億5,790万7,005円（前年度比
4.4%増）、歳出総額260億3,508万1,365円（前年度比3.0%増）となっています。
　審査の結果、一般会計を初め、国民健康保険、後期高齢者医療、介護保険及
び和光市駅北口土地区画整理事業特別会計の歳入歳出決算並びに水道事業
及び下水道事業決算を認定しました。
　水道事業においては、未処分利益剰余金2億4,365万8,387円を、下水道事
業においては、1億4,841万5,477円を資本金へ組み入れるための剰余金の処
分について、それぞれ原案のとおり可決しました。
　なお、各常任委員会における主な審査内容は、9ページをご覧ください。

■�平成30年度各会計決算を認定

■�子ども・子育て支援法等の一部改正に伴う関係条例の整備に関す
る条例を定めることについて【原案可決】
　令和元年10月1日から実施される幼児教育・保育の無
償化に伴い、関係条例について必要な改正を行う他、所
要の改正案を原案のとおり可決しました。

■�10月1日から幼児教育・保育の無償化に伴い関係
条例を整える
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　令和元年9月定例会は、9月5日
（木）から9月30日（月）までの26
日間にわたって開かれました。
　今定例会では、市長から提出
された報告2件、議案23件、市民
からの陳情4件、議員が提出した
議案1件を審議しました。

今号は9月定例会のあらましをお知らせします
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安保友博（緑風会）

問市内交通機関の連携で利便性向上を
答地域公共交通会議を立ち上げ検討する
質問▶市内交通事情の改善のため、デマンド交通※�やバス
停ハブ化※�等の先進事例を参考に、小型自動車の活用を含
めてより便利かつ効率的な市内循環バスの運用を求める
がどうか。
建設部長▶市内循環バスだけではなく、民間路線バスやタ
クシーなど公共性のある交通機関や、新たなデマンド交通
などを連携して考えるため、運行計画の見直しに加え、市
内の交通関係者で協議する「地域公共交通会議」を立ち上
げて総合的な見直しを行います。
その他の質問事項▶コンプライアンス、防災行政、スポー
ツチーム支援、東京五輪の気運醸成

齊藤誠（緑風会）

問砂利道舗装化と排水路管理の状況は
答全体の整備計画を立て取り組む
質問▶市街化調整区域内の砂利道舗装化と農業用排水路
の管理の取り組みについて伺う。
建設部長▶和光北インター地区東側では、和光北インター
東部地区土地区画整理事業、国道254号バイパスの延伸、
朝霞市との広域化による新たなごみ焼却施設が計画され
ています。地域のアクセス性向上や風水害への安全確保
に向け、これらの土地利用の変化に合わせて、地域の方々
の意見を伺い、全体の整備計画を立て、順次取組んでまい
ります。
その他の質問事項▶高齢者に対する熱中症対策と応急処
置の周知、富士塚の文化財指定の進捗と今後の取り組み

待鳥美光（新しい風・国民民主）

問学校給食費の公会計化を
答公会計化に向け準備を進めている
質問▶文部科学省は「学校給食費徴収・管理に関するガイ
ドライン」を作成し、公会計化を推進している。当市の検討
状況は。
教育長▶先進市の事例を参考に、具体的スケジュールを協議
しています。公会計化推進により、給食費の徴収・管理業務の
効率化、透明性の向上が期待できますが、規則整備、収納関
係機関との連携、事務員配置の調整等、丁寧な準備が必要で
す。今後、早期システム導入に向け準備を進めてまいります。
その他の質問事項▶第五次総合振興計画、元市職員の不
祥事、多胎育児支援、公園管理、新倉の新築マンション計
画、性的少数者施策

　

9
月
20
日（
金
）

1 2 3

富澤啓二（公明党）

問終活サポートへの対応を
答先進市の取り組み事例を研究していく
質問▶一人暮らしで身寄りのない高齢者の方に安心した
暮らしを提供する社会を目指す時期に来ている。市が手助
けをすることで、本人の意思を実現でき、最後の尊厳が守
られるよう葬儀の生前契約のサポート、終活関連の取り組
みが必要であると思うが対応を伺う。
保健福祉部長▶終活サポートに関する事業等は行ってい
ませんが、先進市の取組事例を検証し、今後行うべき事業
等を研究してまいります。
その他の質問事項▶多剤投与等対策、8050問題、マネジ
メント、防災、マイタイムライン（防災行動計画）

冨澤勝広（緑風会）

問人事管理と任命権者としての責任は
答不祥事に対する責任を果たしていく
質問▶和光市50年の歴史の中で、起こってはいけない職
員の不祥事が起きてしまいました。職員の動揺と不安、不
信感のある中、全体の奉仕者として役所がしっかり機能す
るためにも責任の所在を明らかにして信頼回復に努める
べきだと思うが、考えを伺う。
市長▶第一義的に私が今回の事件においても責任を果た
していかなければと考えています。職員の働きやすい職場
づくりや信頼回復でも、私の責任でしっかりと役割を果た
していくべきと考えています。
その他の質問事項▶国県補助金、学校給食、固定資産税・
都市計画税の評価

赤松祐造（まちづくり市民の会）

問幹部職員の不祥事、市民に説明を
答第三者委員会を踏まえ責任を明確にする
質問▶不祥事発生の一連について市民説明会を開き、市
民に納得のいく説明をして市民の信頼を取り戻して戴き
たい。また、この責任は長期間気づかずにいた各部長や職
場にも責任があるのでは。
市長▶第三者委員会の検討結果と公判の結果を踏まえ、
再発防止に取組み、最終的な責任については必ず明確にし
ます。市民からの信頼回復に向けて取り組んでいきます。
その他の質問事項▶教育環境の整備、市内循環バスの利
便性改善、湧水・緑地・公園の保全、産業振興、長期未着手
土地区画整理事業、新ごみ焼却場

　

9
月
24
日（
火
）

5 6 7

金井伸夫（まちづくり市民の会）

問駅北口高度利用化調査の成果を問う
答高度利用化基本計画案を策定した
質問▶和光市駅北口駅前の立地ポテンシャルを最大限活用
すべく高度利用化基本計画案を策定し、地権者に提示した。
この基本計画案策定の前提となる平成30年度事業評価に
おける駅北口地区高度利用化調査委託業務の内容を問う。
建設部審議監▶基本計画案の検証を行うため複数の民間
事業者に調査し、交通利便性とポテンシャルの高い商業及
び住宅立地であるため、すべての事業者から事業協力に前
向きな回答を得ました。さらに施設計画の検討、資金計画
の試算も実施しました。
その他の質問事項▶特別養護老人ホーム、都市計画、教員
の働き方改革

鳥飼雅司（日本共産党）

問介護保険法改定で利用者負担が増えるのか
答さらなる負担が生じないよう努める
質問▶令和3年度からの介護保険法改定の際、介護度1・2
のサービス利用者が総合事業へ移行する計画が議論され
ているが、利用者の負担は増えるのか伺う。
保健福祉部長▶当市では、介護予防事業として、同様の
サービスを行っており、今まで積み上げてきた介護予防事
業を積極的に推進し、利用者の皆様にさらなる負担が生じ
ないよう、努めてまいります。
その他の質問事項▶学校における教
職員の負担軽減対策、市内県立高校
の統廃合、国道254号バイパスの延
伸計画

伊藤妙子（公明党）

問和光市HP見直しで自治会を身近に
答わかりやすいHPで加入率アップを目指す
質問▶町内会などで日頃から防災訓練を行っていた所は
避難所運営がスムーズに行われているといわれる。和光市
HPの自治会コーナーをQ&A方式にする等の見直しで、身
近な自治会にし、加入率のアップを目指し、コミュニティ
力、防災体制の確立に繋げてはどうか。
市民環境部長▶見やすく、わかりやすいHPとなるよう、担
当部署と調整していきます。また、自治会加入促進パンフ
レットや優待カード事業でも加入促進を図っていきます。
その他の質問事項▶公園整備、公園サポーター制度のリ
ニューアル、介護予防拠点の整備と周知

　

9
月
25
日（
水
）

9 10 11

菅原満（新しい風・国民民主）

問災害発生に対して心のケア体制整備を
答被災者の長期的ケアも念頭に検討する
質問▶災害発生時やその後において、被災者の精神的な
安定を図っていく必要があると考える。また、避難所運営
として留意事項として学ぶことも考えられる。心のケア体
制について伺う。
危機管理監▶精神科医等の医療関係者の協力によるカウン
セリングの実施、さらにDPAT（災害派遣精神医療チーム）の
活用も視野に入れて埼玉県への要請など対応を図っていき
ます。また、災害時のメンタルケアのあり方について、避難
所運営マニュアルへ盛込むことなどを検討していきます。
その他の質問事項▶情報教育での計画、白子分署移転の
方向性

齊藤克己（公明党）

問児童の居場所、一体型整備で夏休み対策を
答総合教育会議等で今後のあり方を定める
質問▶児童が夏休みなど長期休業中に学童クラブの短期
入所に入れない場合、わこうっこクラブは正午までしか対
応していない。夏休みも午後5時まで開設をしているさつ
きのこ学童クラブのような一体型施設の整備拡充を。
教育部長▶来年度は本町小と広沢小でわこうっこクラブを
開設し全9校となります。しかし、さつきのこ学童クラブと
北原小以外は市直営のボランティアによる運営で担い手
不足です。一体的で効率的な運営の必要性は十分認識して
おり、総合教育会議等で今後のあり方を考えてまいります。
その他の質問事項▶オリ・パラ、学校施設整備、市職員の
資質向上

熊谷二郎（日本共産党）

問副食材料費の徴収事務の負担軽減を
答準備期間を確保、令和2年4月徴収開始に
質問▶幼児教育無償化により新たに副食材料費の実費徴
収事務が増える。事務負担軽減策として人員配置を含め
た対策を。
子どもあんしん部長▶事業所では徴収管理や事務負担が
増すことを危惧していると認識しています。そのため、副
食材料費の徴収開始時期を令和2年4月1日とし、その間副
食費補助事業を実施し、準備期間を確
保し事務負担と不安の軽減を図ります。
その他の質問事項▶学校給食費の無償
化、プラスチックゴミ対策

　

9
月
26
日（
木
）
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吉田武司
（議長は会派に属せず）

議長

小嶋智子
（歩みの会）

待鳥美光
（新しい風・国民民主）

齊藤誠
（緑風会）

9月20日（金）

安保友博
（緑風会）

【一般質問とは】 市政全般について、各議員が様々な角度か
ら執行機関に対し事務の執行状況及び将来に対する方針等
について報告、説明を求めて質問するものです。市民要望を
交えながら議員自身の意思に基づいて、質問することにより、
より良き方向へ執行機関の回答を引き出していくもので、各
議員が力量を発揮する場でもあります｡

和光市の
こんなことを
聞きました
市政に対する

一般質問ダイジェスト



小嶋智子（歩みの会）

問道路の舗装修繕のための財源確保を
答交付金等の確保に努める
質問▶舗装の個別施設計画の進捗状況にはかなりの遅れ
があると伺った。安全で快適な道路に整備するために、一
定額の予算をつけ市の単独事業として舗装修繕の計画を
進める必要があると思われるが、市の見解を伺う。
企画部長▶道路の舗装修繕につきましては、社会資本整
備総合交付金や地方債を活用しながら予算を計上してい
ます。他の事業との兼ね合いから交付金を活用することな
く、市の負担のみの舗装修繕は難しい状況です。今後は交
付金等の確保に努めてまいります。
その他の質問事項▶児童虐待、新学習指導要領への対応、
介護離職

猪原陽輔（新しい風・国民民主）

v
問AI総合案内サービスの導入を
答積極的に導入を検討する
質問▶市には多くの問い合わせがあるが、総合案内機能を
実装したAIチャットボット※�を導入することにより、職員
の負担軽減ができると同時に市民の利便性が向上する。
他市でも効果が出ていることから導入を提案する。
企画部長▶AIチャットボットは市民が知りたい情報をい
つでも手軽に質問できる新しい案内サービスとして注目
されています。また、先進的に導入する自治体が増えてき
ている状況です。先進市の利用状況や費用面を勘案し導
入を積極的に検討してまいります。
その他の質問事項▶ひとり親家庭の支援、内部統制、国道
254号バイパスの延伸

12

松永靖恵（やさしい未来の会）

問支援籍※ 学習の実施状況と成果は
答積極的に支援籍学習実施に努める
質問▶インクルーシブ教育システム構築と共生社会形成
実現に向けての支援籍学習において、在籍状況や個々に
応じた授業内容の対応について。本人や保護者の気持ち
に寄り添い次年度に向け、どのように協議されるのか。
教育長▶市内特別支援学校の他、ろう学園、医療的ケア児
の受け入れを行い、教科学習だけではなく、学校行事に参
加できるよう工夫しています。在籍校と支援籍校、本人や
保護者の意向を確認し、インクルーシブ教育の視点から、
積極的に支援籍学習の実施に努めます。
その他の質問事項▶医療的ケア児・者支援施策、防災（防
災リテラシー、災害救助法）

16

4

内山恵子（緑風会）

問254バイパス延伸でまちづくり計画は
答区画整理を一体的に、活性化を期待する
質問▶国道254号バイパスの延伸と合わせた本地域の「ま
ちづくり」について、どのように考えているのかを伺う。
建設部長▶国道254号バイパス松ノ木島交差点までが完
成することで、市内への交通流入が増え、生活環境が悪化
することを問題視しています。一日でも早く254バイパス
市内延伸区間を整備して交通の受け皿を確保し、土地区
画整理事業を一体的に進めることで、沿道地域の活性化
などの効果が期待できます。
その他の質問事項▶男女共同参画、
防災

※�デマンド交通 電話予約など利用者のニーズに応じて柔軟な運行を行う公
共交通の一形態。（① 安保友博 議員）
※�バス停ハブ化�複数のバス路線に対し、近くにハブ（拠点）停留所を置いて、す

べてのバスがハブから発着し、利用者が乗り換えなどをスムーズに行える
運行方法。（① 安保友博 議員）
※�AIチャットボット�対話を行うロボット。入力した質問に対し、自動的にロボッ

トが回答することができる。これまで職員が対応していたお問い合わせ対応
などの業務を代行することができる。（⑫ 猪原陽輔 議員）
※�支援籍�障害のある児童・生徒が必要な学習活動を行うために在籍する学校

または学級以外に置く、埼玉県独自の仕組み。例えば、特別支援学校に在籍
する児童・生徒が居住地の小・中学校に支援籍を置くことにより、同じ学校の
クラスメイトとして一定程度の学習活動を行うことができる。また、小・中学
校の通常の学級に在籍する障害のある児童・生徒が、特別支援学級やまた特
別支援学校に支援籍を置いて、障害の状態を改善するために必要な指導を
受けるケースもある。（⑯ 松永靖恵 議員）

※用語解説

常任委員会の審査
常任委員会に付託された議案の主な審査内容を報告します。付託とは、本会議における
議案の議決に先立ち、議員で構成する各常任委員会に審査を分割して任せることです。

【平成30年度決算審査の主な審査内容の報告】

8

日時／11月6日（水）14：00～15：30
場所／�和光市役所�議事堂3階�全員協議会室
　9月定例会での平成30年度和光市各会計決算審査
の概要報告と、市民との意見交換会（テーマ「オリン
ピック・パラリンピックについて」）を実施します。
　申し込み不要です。直接会場へお越しください。

議会報告会を開催します

前回の議会報告会の様子

問統合型地域包括支援センターがで
きたことで地域包括ケア全体にどの
ような成果があったのか。
答生活困窮、高齢、障害、子供の各セン
ターを1カ所に統合して運営していくことによって、ワ
ンストップで対応する形をとれるようになりました。
問避難行動要支援者支援対策として、地区社会福祉協
議会等が支援者とマッチングをしていくということが
あったが、進捗を伺う。
答マッチングをしたケースもありますが、個別計画の支
援者の方に送付等が行われていない状況なので、今後
改善していきます。
問栄養と口腔の専門職訪問相談の成果について伺う。
答栄養のケアプランを作成したうち改善した方は
48.6%、口腔のプランを作成したうち改善した方は45.2%
で、25%以上とした目標を超えた成果がありました。

問健康マイレージについて、市全体での利用状況を伺う。
答現在参加している方は総数で928名ですが多いとは
言えないので健康フェアや健康教室等の場で周知して
参加者増加に努めます。
問デジタルミュージアムの利用状況は。
答閲覧数は1年で1万9714件、開設してからの累計とし
ては14万6680件です。年々少しずつ伸びています。
問学校給食用備品の平成30年度の整備内容について
伺う。
答4月、9月にPEN食器を導入しました。
※ 今定例会では、決算審査のほか、議案第47号子ども・
子育て支援法等の一部改正に伴う関係条例の整備
に関する条例を定めることについて等議案9件が付
託されました。審
議の結果、議案は
全て可決、決算は
認定しました。

文教厚生常任委員会

問粗大ごみシール導入の額に戸別収
集分558万円が計上されているが、
粗大ごみの処理手数v料の件か伺う。
答処理手数料になります。販売枚数
は1万1,160枚、1枚につき500円になります。
問朝霞地区一部事務組合し尿処理負担金が昨年度と比
較すると1千万程負担金が上がっているが要因を伺う。
答し尿処理施設が老朽化のため新設工事され費用を割
り振ったことが理由です。
問個人番号カードの発行数と普及率を伺う。
答1万2千件、人口比率で14.68%です
問保存樹木助成金について内容を伺う。
答和光市緑の保護及び緑化推進に関する条例により基
準に該当する樹木に対し4千円の補助を行っています。
助成の対象は489本です。
問勤労福祉センター（アクシス）の修繕の負担が多く

なっていると明記されているが理由を伺う。
答オープンして既に25年を迎えています。
部品交換、オーバーホールでは対応できない状況です。
機械系部品は今後多額の費用が見込まれます。
※ 今定例会では、決算審査のほか、議案第43号広沢複
合施設整備・運営事業の民間収益事業用地における
建設期間の無償貸付等、議案14件及び陳情4件が付
託されました。審議の結果、議案は全て可決、決算は
認定しました。また、陳情第3号国道254号バイパス
の延伸に伴う和光北インター東部地区周辺のまちづ
くりに関する陳情書は採択。陳情第4号生産緑地に
関する陳情書、陳情第5号農業関連補助金の増額・相
続税納税猶予制度に関する陳情書、陳情第6号資産
課税・相続税の納
税負担軽減に関
する陳情書、3件
は趣旨採択にし
ました。

総務環境常任委員会

広報   2019年11月号 9本会議や議会報告会を録画したDVDを、議会事務局と図書館本館で貸出しています。ぜひ、ご利用ください。わこう市議会だより�2019�No.106�③

内山恵子
（緑風会）

齊藤克己
（公明党）

9月25日（水）

鳥飼雅司
（日本共産党）

9月24日（火）

富澤啓二
（公明党）

赤松祐造
（まちづくり市民の会）

金井伸夫
（まちづくり市民の会）

冨澤勝広
（緑風会）

松永靖恵
（やさしい未来の会）

熊谷二郎
（日本共産党）

猪原陽輔
（新しい風・国民民主）

9月26日（木）

伊藤妙子
（公明党）

菅原満
（新しい風・国民民主）



■委員長��齊藤克己　■副委員長��熊谷二郎　■委員��安保友博　猪原陽輔　赤松祐造　■議長��吉田武司
■オブザーバー�� 待鳥美光（副議長）　小嶋智子　松永靖恵　萩原圭一議会運営委員会編集

掲載記事の詳細は、議会事務局（☎ 048-424-9108　FAX 048-463-2835　Eメール i0100@city.wako.lg.jp）までお問い合わせください。

令和元年9月定例会で審議された議案等の採決結果です。
報告、人事案件は除きます。

〇：賛成 ×：反対 欠：欠席 棄：棄権 除：除斥
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市長提出議案22件（報告案件2件、人事案件1件を除く）
議案第42号 専決処分の承認を求めることについて（令和元年度埼玉県和光市一般会計補正予

算（専決第1号）） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 承認

議案第43号 広沢複合施設整備・運営事業の民間収益事業用地における建設期間の無償貸付に
ついて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 原案可決

議案第44号 和光市印鑑条例の一部を改正する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第45号 市長及び副市長の給料の減額に関する特例条例を定めることについて × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ × ○ 否決
議案第46号 和光市税条例等の一部を改正する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第47号 子ども・子育て支援法等の一部改正に伴う関係条例の整備に関する条例を定める
ことについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 原案可決

議案第48号 和光市産業振興条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第49号 市道路線の廃止について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第50号 市道路線の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第51号 令和元年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第3号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第52号 令和元年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計補正予算（第1号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第53号 令和元年度埼玉県和光市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第54号 令和元年度埼玉県和光市介護保険特別会計補正予算（第2号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第55号 令和元年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別会
計補正予算（第1号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第56号 令和元年度埼玉県和光市下水道事業会計補正予算（第1号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決
議案第57号 平成30年度埼玉県和光市一般会計歳入歳出決算の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定
議案第58号 平成30年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定
議案第59号 平成30年度埼玉県和光市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ 認定
議案第60号 平成30年度埼玉県和光市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定

議案第61号 平成30年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別
会計歳入歳出決算の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定

議案第62号 平成30年度埼玉県和光市水道事業決算の認定及び剰余金の処分について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定及び
原案可決

議案第63号 平成30年度埼玉県和光市下水道事業決算の認定及び剰余金の処分について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認定及び
原案可決

陳情4件
陳情第3号 国道254号バイパスの延伸に伴う和光北インター東部地区周辺のまちづくりに関

する陳情書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 採択

陳情第4号 生産緑地制度に関する陳情書 △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ × × △ △ △ △ △ 趣旨採択
陳情第5号 農業関連補助金の増額・相続税納税猶予制度に関する陳情書 △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ × × △ △ △ △ △ 趣旨採択
陳情第6号 資産課税・相続税の納税負担軽減に関する陳情書 △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ × × △ △ △ △ △ 趣旨採択

議員提出議案1件
意見書案第6号 高齢者の安全運転支援と移動手段の確保を求める意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案等の採決結果

　本会議の手話通訳・要約筆記を無料で手配します。また、市議会だよりを 
音訳したCD（デイジー図書）を貸出します。お気軽にご連絡ください。
　市議会ホームページでも音声データを公開しています。

聴覚・視覚障がいのある皆さまへ

12月定例会の開催予定
11月 28日木	 開会、提案説明

12月 4日水	 議案に対する質疑

5日木・6日金	 常任委員会

9日月〜12日木	 市政に対する一般質問

16日月	 討論、採決、閉会

開会時間は、いずれの日も9：30の予定です
【開催日確定までの予定】
●�正式な日程及び市政に対する一般質問における議員の発言順位は、11月26日（火）開催予定
の議会運営委員会で決定する予定です。決まり次第、市議会ホームページ、ポスターなどで
お知らせします。
●�請願・陳情の締め切りは11月20日（水）15：00の予定です。

▲	小さなお子さんと一緒に傍聴できる	
モニター傍聴室（議会棟	3階	第3委員
会室）もあります。

ぜひ、傍聴に
お越しください

議会録画配信・会議録検索システム
録画映像（委員会を除く）と会議録をインターネットで公開しています。

開催後5日目以降
（土曜日曜、祝日を除く）に
配信予定です。

議会
録画配信

9月定例会の会議録は
11月20日（水）から公開予定です。

会議録検索
システム

T O P I C S  定例会以外に次のような活動も行いました!!
■�令和元年度埼玉県・和光市総合
防災訓練（第40回九都県市合
同防災訓練）に参加しました�
【8月31日（土）】
消防、警察、自衛隊、医療や自
治会、地域の団体等の関係各
機関が一堂に会し、技術や知識を駆使した訓練が行われ防災
意識を高めることができました。

■�令和元年度埼玉
県市議会第5区議
長会議員研修会
に参加しました� �
【8月7日（水）】
テーマ「災害時に
おける議会、議員の役割について」� �
講師／鍵屋�一先生

■�小学生や学生が
議場見学に来まし
た【7月31日（水）、
8月2日（金）・23日
（金）】
小学生市長室訪
問、夏季アメリカ研修事前学習会に伴う学生
議場訪問、親の職場見学がありました。
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